

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



LA SEÑORA  
DOÑA ADELAIDA MARTINEZ Y MUNUERA,  
DE PEÑAFIEL,  
HA FALLECIDO.

Su esposo D. Eleuterio Peñafiel y Fernandez, hijos Luis, Maria del Patrocinio, José María, Antonio, Juan y Adelaida, hijos políticos D.<sup>a</sup> Ana Casalins y D. Enrique Gonzalez Villazon, nieta, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, Suplican á los amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquela se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al funeral y entierro que tendrán lugar, el primero á las 10 de la mañana y el segundo á las 6 de la tarde del día de hoy, en la iglesia parroquial de S. Bartolomé, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Murcia 4 de Agosto de 1888.

EL DUELO SE DESPIDE EN LA PLAZA DE AGUSTINAS.

Casa mortuoria: Calderon de la Barca, 2.

**C**ALENTURAS, DIARIAS, TERCIANAS y CUARTANAS, por rebeldes que sean, desaparecen usando las píldoras febrífugas de Moreno Lopez. Para su uso vease la instrucción que acompaña á cada caja. Precio de la caja, 14 reales; idem de la media para niños 8 reales. Remitiendo su importe se manda por el correo.

Unico punto de venta

FARMACIA DE J. MORENO LOPEZ  
PLAZA DE CAMACHOS, NUM. 26.  
100—57

## GUANTERIA Y CAMISERIA.

Platería, 82.

Al lado de la Lotería.

Gran surtido en camisas rizadas para caballeros con cordón de seda, desde 30 rs. Id. percal fino para vestir, á 22.

Un bonito surtido en camisas de hilo fino para señora con encages finos, á 30 reales; Id. de algodón para id. á 12 y 16.

Elegantes matines blancos y en colores. Enaguas desde 14 rs. en adelante.

Se realizan todos los mitones á precios de fábrica; los hay de seda, largos, á 4 reales.

Jabones, polvos y toda clase de perfumería, de pilatorios y una infinidad de artículos imposible de enumerar. También se realizan corsés á precios de fábrica.

Platería, 82.

**VENTA.**—En San Pedro del Pinatar y paraje que llaman Los Saez de Castilla, se vende una hacienda compuesta de tierra blanca, olivar, viña, almendros é higueras, y una casa nueva con sala y buenos dormitorios, cocina, despensa, corral, cuadra y bodega, algibe y pozo, dispuesta y aseada, para veranear y tomar los baños del Mar Menor, en el sitio que se acostumbra, que se halla á poca distancia. Tiene además dos accesorias más pequeñas.

En la imprenta de este periódico, se dará razón de la y persona con quien hay que tratar. 8—8-x

**PERDIDA.**—El jueves se extravió una perra ratera atigrada, con el pecho, piés y manos blancos, y el rabo cortado. La persona que la haya encontrado y la presente en la calle del Pilar, núm. 35, tendrá, se le gratificará. 3—1

## GRAN SALON DE PELUQUERIA DE ANTONIO SANCHEZ.

45, Platería, 15,

junto á la joyería de D. Alfonso Perona.

En este antiguo y acreditado establecimiento, se sirve con el esmero y prontitud que se tiene acreditado.—x.

## A LOS HOJALATEROS.

En la calle de la Aurora, núm. 15, se venden latas de petróleo vacías. 6—1

## A los tratantes en frutas.

Se vende una partida de uva moscatel real en disposición de exportarla. Para tratar calle de Montijo, núm. 4. Junto al Restaurant del Comercio. 8—1

**SE ALQUILA** un segundo piso con buenas habitaciones y muy ventiladas, con agua para el gasto ordinario, casas nuevas, en frente del Arco de Verónicas. En la de al lado darán razón.

Los suscritores de esta ciudad á la edición grande y á la económica del Mensajero del Corazon de Jesús, pueden pasar á recogerlas casa del corresponsal, plaza del Granero, núm. 3, de siete á diez de la mañana.

## LO DEL DIA.

### Sueltos.

Algunos alcaldes de la provincia han remitido al Gobernador los estados mensuales que se les tiene prevenido, referentes á la inspección y análisis de los artículos de consumo; consignando unos que en todo el mes de Junio no se ha tenido necesidad de practicar estas diligencias, y otros que los análisis hechos no han ofrecido novedad.

El Sr. Gobernador les ha recomendado nuevamente el mayor interés en la práctica de tan importantes servicios, para lo cual encarga que se pongan de acuerdo con los delegados de farmacia de los respectivos partidos judiciales, á fin de perseguir toda adulteración, especialmente en lo que teca á los vinos, harinas,

azúcares y otros artículos de mucho consumo.

Ni pobres pordioseros van quedando en esta ciudad, porque los pobres van también á hacer sus férias.

Ayer, como viernes, tuvimos ocasión de observarlo; pues ni la mitad de los que en tal día acostumbramos á pedir, vimos por las calles.

Estos pobres que faltan en la ciudad son los que se dispensan por esos mundos y aparecen en triste *Memorato*, precisamente en todos los sitios de diversion.

No se pone en estos días, ó en estas tardes, una familia á merendar en cualquier sitio del monte, sea en Verdolay, sea en Santa Catalina, La Luz ó el Valle, sin que en el momento de extender los manteles y poner sobre ellos el pan y las demás viandas, aparezca un pobre, como si lo abortase la tierra, pidiendo un pedacito de pan.

«Siempre tendreis pobres entre vosotros»—dijo Jesucristo; y ¿es claro? ¿no habia de serlo? una incontestable verdad.

Sube Vd. á la Luz, pasa Vd. los Teatinos y el Sequen, penetra Vd. las entrañas de la sierra, se pone Vd. á merendar, y al minuto se presenta el pobre.

¿Y quien no la da allí!

En la soledad, lo mismo que en las calles que conducen á la plaza de toteros de Cartagena, se puede asegurar que faltará seguridad, ó policía, ó riego, ú órden; pero ¡lo que es pobres!

Hay muchas autoridades disfrutando, ¡buena palabra! disfrutando licencia! ¡y los llamados á sustituirles, llevan la carga del cargo, con toda la asiduidad que puede pedirseles.

D. Patricio Almela, encargado de la alcaldía, despacha y administra desde muy temprano los asuntos del ayuntamiento, que precisamente ahora no son pocos ni fáciles.

Las cabañuelas que van, anuncian tiempo varío, y no se equivocan, para el año que viene.

La de ayer ofrece una temperatura regular, para el mes á que corresponde.

Ello será lo que quiera, pero en llegando Agosto, cambia el tiempo mas que un político de oficio.

Refiriéndose un periódico á Madrid, decía ayer, que el día primero de Agosto, hubo quien dudó entre sacar la capa, ó no sacarla.

En la época actual, es en la que la policía está mas alerta. En estos meses de verano en que emigran al campo y á las playas las gentes que están bien por sus casas, dejan estas cerradas y al cuidado del reducido personal de la policía y del cuerpo de seguridad. Y dicho sea en buena hora y en honor de dichos indivi-

duos, no tenemos noticia de ninguna ratería, cometida de un mes acá.

Consignamos esto con mucho gusto, porque nos place ver, como hemos visto, á altas horas de la noche ejercer una cautelosa vigilancia, en las calles en que abundan las casas cerradas, á los individuos mencionados.

## Diputacion.

Además de los que ayer publicamos, la comision provincial, tomó el día primero los siguientes acuerdos:

Acceder á la devolución de la fianza depositada por el contratista de las obras de construcción de dos casillas de peones camineros y tres tajeas en la carretera del Palmar á Mazarron, quedando en sustitucion de ella, ínterin termine el plazo de garantía, una cantidad igual á la mayor suma que se le adeuda por la corporacion.

Pasar á exámen de la Contaduría las cuentas remitidas por el alcalde de Totana, de los bagajes suministrados por cuenta de la Diputacion, en el ejercicio último.

Contestar al gobernador en vista del oficio en que recuerda el abono de las 150 pesetas que se acordó entregar al ingeniero agrónomo señor Sanjuan, para pasar á Jumilla á estudiar la manera de combatir la langosta, que la corporacion está dispuesta á contribuir con los recursos de que disponga á la extincion de dicho insecto en todos los sitios en que ha aparecido, aunque opina que la junta que existe con tal carácter, debería reunirse y adoptar las medidas que conduzcan á salvar los intereses comprometidos en los puntos en que la plaga no tiene aún existencia real.

Manifestar al alcalde de Lorca que si, como indica, no le es posible abonar á la hijuela de Expósitos las 1.000 pesetas, cuya entrega se le ordenó, con cargo al ejercicio pasado, lo haga por cuenta del corriente año.

Cumplimentar la Real órden por la que se ordena á la Corporacion el pago de ciertas cantidades que se adeudan al ayuntamiento de Albacete, por gastos de presos de esta provincia en aquella cárcel, practicando al efecto la oportuna liquidacion.

Informar al Gobernador procede conceder autorizacion á D. Edmundo Sikes, para construir un muelle de hierro en el Puerto del Hornillo, y desestimar, en su consecuencia, la oposicion formulada por la compañía concesionaria del puerto de Aguilas.

Interesar al gobernador aperciba severamente al alcalde de Ulea, que en lo sucesivo guarde el debido respeto al comisionado ejecutor nombrado por la comision para que forme expediente con motivo de los débitos que hace aquel ayuntamiento á la provincia, y ordene al propio tiempo que la guardia civil de aquel puesto auxilie al comisionado en su gestion.

Proceder ejecutivamente contra el alcalde y concejales de Alhama, en vista de no haber satisfecho, en el plazo concedido, sus descubiertos por contingente provincial.

**Ferro-carril de Murcia á Granada.**

Segun nos escriben de Lorca, el estado de las obras para la construccion de la mencionada vía, es el siguiente:

Prosiguen con gran actividad los trabajos de estraccion de piedra del suelo de los túneles perforados, cuyo material se utiliza en el relleno de los terraplenes; siendo inexacto lo dicho por el periódico lorquino «La Defensa», quien, en su último número, aseguraba que se habian suspendido los trabajos de perforacion de túneles.

En prueba de esta verdad que dejamos consignada, podemos añadir á nuestros lectores, que nuestro corresponsal en aquella ciudad visitó las obras anteayer mañana, habiendo visto los progresos que se vienen haciendo en la estraccion de piedra y perforacion de los citados túneles; añadiéndonos que el contratista de las obras, de acuerdo con la empresa constructora, han aprobado ya el modo de practicar el revestimiento interior de los túneles.

Los terraplenes llegan al sitio denominado «Las orejas del diablo», desde cuyo punto á la villa de Aguilas están las obras perfectamente concluidas, no faltando nada mas que sentar via, cuya operacion se comenzará dentro de pocos dias.

En la segunda seccion del ferro-carril de Lorca á Aguilas, se encuentran tambien concluidas gran parte de las construcciones, no faltando nada más que unos tres kilómetros de terraplenes, algunas alcantarillas y el montaje de puentes, cuyas obras se darán por terminadas en el próximo otoño.

El año venidero podrán trasladarse cómodamente desde esa ciudad á Aguilas, los bañistas que gusten disfrutar de los beneficios que reportan tan deliciosas playas.

Las obras de fábrica adelantan rápidamente, á pesar de la falsa version propalada inocentemente por los que no han visto de cerca tan importantes obras.

**LA CATEDRAL DE SEVILLA.**

Varios telegramas, unos de carácter oficial y otros particulares, comunican la triste nueva del derrumbamiento de una parte importante de uno de los monumentos arquitectónicos más grandiosos y notables de España.

La catedral de Sevilla ha sufrido graves deterioros que lamentarán sinceramente todos los amantes del arte pátrio.

De tan sensible catástrofe nos dan cuenta en los siguientes términos:

«Sevilla 1.º—Hoy, á las dos y media de la tarde, al abrir al público las puertas de la catedral, la columna próxima al coro de la derecha, de las cuatro que sostienen la gran cúpula central, rompióse por su base, desplomándose la parte de la nave comprendida entre el coro y el presbiterio.

El órgano de la derecha, de los dos magníficos que existian, y casi toda la sillería del coro, han quedado des-

truidos. Solo se vé un inmenso monton de escombros en el espacio comprendido entre el coro y el presbiterio.

La columna desplomada es simétrica de la reconstruida por el arquitecto Sr. Casanovas, quien aseguraba que carecia de la debida solidez, no inspirándole confianza.

Reina gran disgusto en Sevilla por ver en ruinas la mayor parte de la catedral.

Casualmente no han ocurrido, por fortuna, desgracias personales.

Es fácil que en la trabazon que tienen estas construcciones ogivales, continúen los hundimientos y sea costosísima la reconstruccion de un templo que es orgullo de España y especialmente de Sevilla.

**LA PROVINCIA.**

**SAN JAVIER.**

He tenido el gusto de saludar al señor cura de este pueblo, y me parece ser un bello sujeto, y creo que estos feligreses deben estar muy satisfechos de su nuevo párraco.

—El alumbrado público del pueblo, año por año va mas en decadencia, pues de este creo no llegarán á una docena de faroles los que estan encendidos. ¡Qué abandono por parte de las autoridades!

—He visitado el café establecido en la calle de Cartagena, y no se le puede pedir más, solo tiene una falta, y es, que se juntan en él muchos críticos y cortan varios trajes hasta altas horas de la madrugada.

—En el casino Artístico, situado en la plaza, que aunque tiene poco local, tambien está bien decorado; casi todos los domingos se dan bailes en él.—X.

**AGUILAS.**

Anteayer llegó á este puerto la polacra-goleta Inés de la matrícula de Alicante, conduciendo una locomotora, y varios efectos para el constructor de la línea férrea.

La citada locomotora ha sido descargada y trasportada á las afueras de esta villa, junto al terraplen del camino de hierro.

—Esta mañana, á las ocho, con un inmenso acompañamiento, ha sido conducido á la última morada el cadáver de la Sra. Madre de nuestro alcalde D. Carlos Crouseilles.

**CARTAGENA.**

Nuestro amigo y gefe político don José Jesus Pedreño, se encuentra enfermo, aunque afortunadamente, no reviste caracter de gravedad la enfermedad que le aqueja.

—Anoche estuvo animadísimo el baile en el pabellon del Círculo Mercantil.

—En los dias de ayer y hoy han llegado por la línea de Madrid muchos forasteros que vienen á presenciar las corridas de toros. Con tal motivo, la animacion es mas grande en las calles y el paseo de la feria está concurridísimo.

—Ayer marchó para Almería despues de haber estado varios dias entre nosotros, el novelista D. Eduardo Lopez Vago.

—Ayer mañana en el tren mixto llegaron los toros que se han de lidiar en esta plaza los dias 4 y 5. Todos presentan buena estampa y seguun la opinion de los aficionados reuniran, excelentes condiciones para la lidia, por su bravura y nobleza.

**TOTANA.**

Hoy sale para Cartagena nuestro muy respetable amigo el Excelentísimo Sr. Brigadier D. Angel Aznar Butigier, que no regresará á este pueblo y á la hermosa finca-huerto que en él posee, hasta el próximo Setiembre.

—La riña ocurrida en el dia de ayer entre los presos en esta cárcel Joaquín Fernandez Fernandez y Ginés Lopez Martinez, no tuvo consecuencias, siendo las lesiones que hubieron de inferirse de escasa importancia.

—Nuestro muy querido y respetable amigo el Sr. D. Lorenzo Pausa, como miembro que es de la junta de instruccion pública y de la de beneficencia provincial, y con el celo que le distingue, ha visitado nuestro hospital municipal; quedando tan complacido y satisfecho del estado en que se encuentra el establecimiento lo mismo en lo referente á los cuidados que se prodigan á los enfermos como á la enseñanza que en él se dá por las santas hermanas de la Caridad, que hace públicos elogios y se promete en su dia llamar la atencion en la capital de las juntas á que pertenece, haciendo saber cuanto merece este ayuntamiento con su presidente el Sr. Camacho, por haber sabido satisfacer tan cumplidamente una mejora que tanto se dejaba sentir y que ha de reportar tan grandes beneficios morales y materiales al pueblo de Totana.—De «La Voz de Totana».

**CORRESPONDENCIA.**

Madrid 2 de Agosto de 1888.

Hoy el mayor interés de los periódicos está en los nuevos interesantes pormenores, sobre el crimen de la calle de Fuencarral; y en los telegramas sobre el hundimiento de la cúpula de la catedral de Sevilla.

—Segun cartas particulares y periódicos recibidos de Roma, continúa sin novedad en su importante salud S. S. Leon XIII, el cual se está ocupando con solícito interés en beneficio de todos los países de la distribucion entre ellos de los regalos que hicieron á la Santa Sede con motivo de sus bodas de oro y de su jubileo plenísimo.

—Ayer han salido de la Carcel-Modelo, con destino á diferentes penales de provincias, 250 penados que se hallaban en aquella.

—El ministro de Fomento ha dispuesto, en vista de las enfermedades que en algunas provincias atacan los cultivos, que cesen todas las licencias de los ingenieros agrónomos y vuelvan á su destino todos los ausentes.

—El general Cassola ha llegado á Biarritz acompañado de su familia.

A su salida de San Sebastian acudieron á la estacion bastantes militares, contándose entre ellos el general Loma.

El general Cassola sigue mostrándose reservado cuando se le interroga acerca de las cuestiones militares pendientes.

Los posibilistas de las Provincias Vascongadas se proponen obsequiar con un banquete al Sr. Castelar.

—«La Gaceta» de ayer publica el real decreto del ministerio de la Guerra refundiendo en un solo cuerpo el de escribientes militares de la Peninsula y Ultramar.

**COSAS VARIAS.**

**CANTARES.**

Si dicen que no te quiero no te dicen la verdad; si tú lo lees en mis ojos... ¿cómo te puedo engañar?

En el cementerio mismo ví tu nombre, y al pensarme si serías tú la muerte, ¡qué vuelco me dió la sangre!

Como triste pasionaria tengo el corazon sufriendo; de ver que hay muchos amigos que no merecian serlo.

**PENSAMIENTOS.**

Amigos, alguno; enemigos, ninguno.—Duban.

El que ha dejado de ser amigo, es porque no lo ha sido nunca.—Seneca. No des á tus amigos los consejos mas agradables, sino los mas vulgares.—Solon.

Desconfiad del que murmura de un amigo ausente; del que no le defiende cuando es acusado; del que hace reir con sus bufonadas.—Horacio.

No hay soledad mas triste que la de un hombre sin amigos.—Bacon.

Bajo el pretexto de favoreceros hay amigos que nos deshonoran.—L

**RIMA.**

No la puedo olvidar aunque quisiera y eternamente vivirá en mi alma aquel amor que en vida le tenia y el último fulgor de su mirada.

Voló hasta Dios su espíritu invisible, llevándose consigo toda esperanza, y al abrazarme á su ca dáver frio se unieron en el cielo nuestras almas. MIGUEL GIMENEZ DE CISNEROS.

**CHARADA.**

SOLUCION Á LA ANTERIOR: DISIMULO OTRA.

En toda «prima» «tercera» lo que se hace es una baja, la «dos» es preposicion y la «todo» de palabras.

**Observaciones**

METEOROLÓGICAS DEL DIA 3. Temperatura mínima, 15'2. Máxima á la sombra, 30'2. Media, 22. Máxima solar, 42'5. Mínima del suelo, 14'0.

Presion á las 9 de la mañana, 765 mm. A las 3 de la tarde, 765'0 mm. Media 765'8 mm.

Humedad á las 9 de la mañana, 65'. A las 3 de la tarde, 63'. Media, 64.

Fuerza y rumbo del viento: por mañana, calma de E.; por la tarde, viento de E.

Estado del cielo: por la mañana despejado con nubecillas de E.; por tarde, despejado con nubecillas.

Evaporacion de ayer, 10'0 mm.

**NOTICIAS LOCALES.**

Nuestro amigo D. Ricardo Lopez ha tenido la gran desgracia de perder á su anciana madre, que ha fallecido en su hacienda de los Ramos. Enviamos á nuestro amigo, con tan triste motivo, la seguridad de que lo acompañamos en su natural desconsuelo.

Por R. O. publicada en la «Gaceta» se declara de utilidad pública y con derecho á la expropiacion forzosa el ferro-carril de via estrecha, que partiendo de las minas de hierro constituidas por el grupo del Bosque y Vulcano, situadas en Morata, término de Lorca, ha de terminar en la costa de del Mediterráneo, playa de Parazuelos.

Dice el amigo Sr. Bermudez á «La Correspondencia de Totana»:

«Yo, señor director, me voy á permitir iniciar en su periódico la idea que he de llevar á efecto en el primer número que se publique de mi semanario «El Escándalo» de abrir una suscripcion nacional para regalar, segun el resultado de la misma, un recuerdo para los directores de «El Resumen», «El Liberal», «El País» y «El Imparcial» que perpetúe la memoria de la campaña que han realizado en esta ocasion y sea la expresion del reconocimiento de los hombres honrados.

Creo que todos los que como tales se consideren, secundaran mis propósitos, máxime cuando no he de fijar cantidad y espero contar con el apoyo moral y material de mis compañeros y no dudo que todos los periódicos me ayudarán en mi empresa.»

Ha sido repuesto en el cargo de jefe de seguridad de la provincia nuestro amigo D. Antonio Rodriguez Batista. Nos felicitamos de esta reposicion por recaer en un funcionario muy celoso y activo en el cumplimiento de su deber.

El director de carreteras ha presentado á la Comision provincial el presupuesto de indemnizaciones por daños del personal de su dependencia durante el presente mes, que ascende á 295 pesetas.

El ayuntamiento de Aguilas ingresó ayer en la administracion de Impuestos 1.133 pesetas, por consumos.

Ayer se remitió por la alcaldía al gobernador el expediente relativo á expropiacion de la casa núm. 4 de la calle de la Puerta de Orihuela.

El alcalde de Aguilas ha comunicado á la Comision provincial, que se ha formulado reclamacion alguna contra ocupacion de los terrenos que atraviesa la línea férrea en construccion.

El pedáneo de la Albatalia, ha puesto en conocimiento de la alcaldía los perjuicios que se irrogan á los aradores colindantes del molino del río, á consecuencia de la mucha agua que vá á bañarse á la acequia mayor.

Varios vecinos del partido de Avila, han solicitado de la alcaldía se les diera á otra casa aquella escuela de niños.

El gobernador remitió ayer un oficio á la alcaldía, ordenando se probara á cegar la balsa llamada de los cerros, en el sitio «Cabezo de la Alca», por ser sus aguas nocivas á la salud.

El presidente de la junta de extincion de la langosta pasó ayer un oficio á la alcaldía, manifestando, que para la época en que dicho insecto deposita el germen para el año venidero, debe ordenarse á los dueños de los terrenos infestados, procedan á destruccion del mencionado ger-

men, con arreglo á lo dispuesto en el art. 5.º del reglamento de 21 de Julio del 79.

El alcalde de Espinardo ha vuelto á solicitar se le nombre auxiliar á Juan Antonio Munuera Muñoz.

El «Boletín oficial» del jueves, contiene:

Continuacion del reglamento para la investigacion de la Hacienda pública.

Anuncio de haberse organizado un mercado de frutas en la Exposicion de Barcelona.

Subasta para enagenar el casco, máquinas, caldera y otros efectos del vapor «Lepanto», que se halla en la bahia de Cartagena.

Subasta de una casa embargada en Cartagena y de varios bienes en esta capital.

Relacion de socios deudores á la sociedad minera «Amistad».

—El de ayer:

Anuncio de hallarse vacantes dos plazas de auxiliares en el Observatorio de Madrid.

Continuacion del reglamento para el servicio de investigacion de la Hacienda.

R. O. resolviendo una consulta sobre las personas que haya de ser nombradas para ejercer los cargos de diputados provinciales interinos, sin eleccion.

Ley disponiendo que las fincas adjudicadas al Estado, por débitos de contribucion, y no adquiridas por terceras personas, pueden retraerlas los contribuyentes deudores á quienes pertenecian ó á sus herederos, en el término de los tres meses siguientes.

Escuelas de la provincia de Castellon que han de proveerse por concurso de ascenso y traslado.

Subasta en Cartagena de la madera que conducía el vapor «Neptuno» al ser hallado por el vapor español «Bilbao».

Subasta en La Union para arrendar el recargo establecido sobre alcoholes y líquidos espirituosos.

Idem para enagenar varios bienes embargados por el juzgado de la Catedral.

Agradecemos muchísimo á la Comision provincial el donativo de 250 pesetas que ha acordado para nuestro certámen, y en cumplimiento de las indicaciones del Sr. Vicepresidente, y en cuanto nos sea posible dentro del programa que ya publicamos, les daremos la inversion más procedente.

El sargento de la guardia civil don Miguel Vidal, condujo ayer á la prevencion á un joven, vecino del Cabezo del Esparragal, que estaba reclamado como prófugo.

Ha sido nombrado celador de la direccion de Sanidad del puerto de Aguilas, D. Antonio Casas Martínez.

Dice un periódico de Alicante: «Continuamente recibimos quejas de las personas que viajan en los trenes de la via férrea de Murcia.

Segun dichos viajeros, la compañía comete abusos que no solo producen molestias, sino que pueden comprometer la vida de las personas que viajan, pues se enganchan á la cabeza de los trenes, plataformas descubiertas cargadas de paja y otras materias, que llevadas por el viento, entran en los coches que van detrás,

poniendo como nuevos á los viajeros que se ven obligados para evitarlo, á llevar cerradas las ventanillas, á pesar de la calurosa estacion en que nos encontramos.

Otras veces las referidas plataformas, enganchadas junto á la máquina y delante de los coches de viajeros, van cargadas de cajas de petróleo, corriendo riesgo inminente de que una chispa de la máquina las incendie, en cuyo caso arderia todo el tren inevitablemente, lo cual no ocurriria si las citadas plataformas fueran á la cola del tren.

Como estos hechos constituyen faltas graves á las disposiciones vigentes y lo que es peor, ponen en peligro la vida de muchas personas, llamamos sobre ellos seriamente la atencion de las autoridades, para que impongan enérgico correctivo, haciendo al propio tiempo cumplir las leyes.»

Nuestro amigo D. Juan Ibañez obsequió anoche á sus numerosos amigos con esquisitos helados, dulces y habanos, con ocasion de haber sido bautizado el precioso niño que ha dado á luz su bella y joven esposa. En la ceremonia religiosa verificada en San Bartolomé, el ilustrado canónigo Sr. Montesinos hizo cristiano al pequeño, siendo padrinos en representacion de los padres del Sr. Ibañez D. Pedro Abellan y D.ª Juana Carrillo. La madre sigue bien.

El ayuntamiento de Caudete ha solicitado la concurrencia á aquel pueblo de la banda de la Misericordia de Murcia, para los dias 7, 8 y 9 de Setiembre. Con tal motivo la comision provincial ha preguntado al alcalde de la capital si se piensa disponer de dicha banda para la feria próxima.

Se ha encargado, durante la ausencia del Sr. Alarcon, de la direccion del hospital, el Sr. D. Anselmo Lorenzio Rubio.

D. Francisco Fernandez, dueño de una cantidad de aceite que fué decomisado hace algunos dias por dependientes del resguardo, se ha alzado del fallo de la junta administrativa que le condenó al pago del cuádruplo de los derechos, sobre el que correspondia á la especie.

La guardia civil de Caravaca ha participado al Gobernador que el martes último se declaró un voraz incendio en el monte de Cehegin, sitio llamado «Barrancos de Italia», no habiéndose podido lograr su extincion hasta los 2 dias. El fuego invadió una extension de 25 á 30 hectáreas y consumió unas 300 cargas de leña de monte bajo. Ahora se desconoce la causa que ha producido el siniestro.

En el tren correo de ayer pasó por la estacion para Cartagena el popular espada Frascuelo.

Hasta el dia 8 no se celebrarán vistas en la audiencia.

Dice «El Torre-Vigía»:

«Decididamente el Excmo. Sr. Don Pascual Maria Massa, ha dispuesto su viaje y llegada á esta poblacion para el dia 5 ó sea para el domingo próximo, en el tren correo, acompañándole su respetable señora.

El Sr. Massa se hospedará en la fonda de «La Marina», por hallarse situado este establecimiento frente á nuestra rada, con el fin de hacerse cargo de cómo se han de empezar y

por donde han de seguir las obras de nuestro puerto en el deseado dia que se obtenga la concesion solicitada por él y por el Sr. Chicheri.

Repetimos lo que ya en diferentes ocasiones hemos dicho, y es, que debemos todos, sin quedar ningun hijo de Torre vieja que sea amante al bienestar de su pueblo, recibir con marcadas muestras de gratitud al ilustre murciano que nos ha de traer tan inmenso bien.»

El alcalde de Caravaca dá cuenta tambien de un incendio ocurrido en unas mieses de las inmediaciones de dicha ciudad, habiendo consumido el fuego unas 70 fanegas de trigo. Se ignora si el incendio ha sido casual ó intencional.

Durante el mes de Julio han ingresado en el hospital 152 enfermos, habiendo fallecido 12.

Los telegramas recibidos en esta, de la primera corrida de Alicante, convienen en que Mazzantine y Guerrita, estuvieron bien y en que los toros del Conde de la Patilla fueron buenos.

Por haber salido á baños á Torre vieja el médico D. Miguel Serrano, se ha encargado de su distrito su compañero D. José Poveda.

De real orden se ha concedido ingreso en la orden civil de Beneficencia, con la cruz de 2.ª clase, á D. Antonio Rubio Albaladejo, por los servicios prestados en Cartagena, durante la epidemia colérica.

En «El Noticiero» de anoche hemos visto una carta que suscribe el Sr. D. Florencio D'Estoup, que efectivamente nos remitió y que nos negamos á publicarla, diciéndole al señor D'Estoup, que si nos señalaba el concepto, palabra ó frase, publicada en nuestro periódico, que fuese ofensiva para él, ó para la fábrica «La Innovadora», no tendríamos inconveniente en aclararla ó rectificarla, pues en nuestro ánimo no estuvo nunca tal intencion.

El Sr. D'Estoup, no tuvo á bien señalarnos concretamente lo que en su juicio constituia ofensa; y nosotros, teniendo conciencia de no haber faltado á nadie, ne hemos podido hacer mas que lo hecho y que ya conocen nuestros lectores; que ha sido, manifestar espontáneamente y delante de las diligencias oficiales y análisis practicados con productos de «La Innovadora», que nosotros no habiamos aludido nunca con ningun concepto á dicha fábrica, y mas (aun dijimos mas) que ni dudar, habiamos dudado, de dicha fábrica.

¿Se puede pedir algo mas honrado que este proceder?

Juzguen las personas imparciales.

Anoche nos sorprendió la triste nueva del fallecimiento de la señora D.ª Adelaida Martinez y Munuera, esposa queridísima de nuestro amigo D. Eleuterio Peñafiel, y madre adorada de sus buenos hijos. Al esposo y á estos hijos que en estos momentos no pueden con el peso abrumador de su desgracia, les enviamos el testimonio de nuestra compasion más sincera, acompañándoles en su inmenso dolor.

## TELEGRAMA

Alicante 3.

Entrada floja, matadores inmejorables, caballos siete.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

**SANTOS DE HOY**  
Santo Domingo de Guzman cfr.,  
Stos. Perpétua, Nazario y Vicen-  
ciano.

**VELA Y ALUMBRADO**  
Está hoy en las iglesias de Santa  
Ana y Capuchinas.

En la primera por la intencion de  
un devoto.

Y en la segunda por la Excelenti-  
sima Sra. D.<sup>a</sup> Josefa Arce de Ri-  
quelme.

Los específicos y medicina de patente  
contra las enfermedades del pecho y la  
garganta se cuentan por millares en to-  
dos los países del globo. Parece que no  
hay médico, ni familia, ni individuo par-  
ticular que no posea una receta, así co-  
mo no hay botica que no expendan algún  
remedio contra la tos, el dolor de gar-  
ganta, y aun la tisis; pero desgraciada-  
mente unos y otros no son en su mayor  
parte sino remedios caseros, en los cua-  
les la fé ingenua suple á la eficacia, ó la  
especulación á la ciencia. Pocos, muy  
pocos específicos existen que, como el  
Pectoral de Anacahuita, reúnan á la res-  
petabilidad de su origen y sabiduría de  
su confeccion la eficacia más asombrosa  
para la pronta y radical curacion de los  
tres males arriba mencionados. Probad y  
os convencereis.

En Murcia, Farmacia Catalana, al lado  
de la droguería Ferrer Hermanos, Plaza  
de San Julian.

Las propiedades antibiliosas de las Pil-  
doras de Bristol, no son sus únicas virtu-  
des, pues además de ser un magnífico tó-  
nico y un remedio cierto en todo caso de  
indigestion y dispepsia, su accion es sua-  
ve y benigna para las naturalezas débiles,  
y poderosa y activa para las robustas. No  
contienen sustancias peligrosas ni mine-  
ral alguno, y su admirable influencia so-  
bre el hígado es debida únicamente á los  
vegetales que entran en su composicion y  
especialmente á la podofilina y leptandrina  
que sustituyen en ellas al antes inevi-  
table mercurio. Los hechos hablan más  
alto que las palabras.

De venta en la Farmacia Catalana, al  
lado de la droguería de Ferrer, hermanos,  
Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la  
venta al por mayor Sres Vicente Ferrer  
y Compañía. Barcelona

**ANUNCIOS.**

**NON PLUS ULTRA**

El Rey de los almidones es el Almi-  
don Mack de doble fuer-  
za para atesar cuellos, camisas, etc.

(No hay que tomarlo por almidón de  
arroz ordinario). Es el almidón más per-  
fecto, más cómodo y especialmente para  
países calientes mas ventajoso que se ha  
fabricado hasta hoy.

Las ventajas del Almidon Mack son  
las siguientes:

- 1.<sup>a</sup> Contiene las ventajas necesarias  
para hacer la ropa blanca muy tesada,  
igualmente las sustancias para planchar  
con lustre.
- 2.<sup>a</sup> Se plancha extraordinariamente  
fácil y agradable y no se adhiere al hierro  
ni tampoco empleándolo en solucion com-  
pacta.
- 3.<sup>a</sup> Facilita instantáneamente el plan-  
char de la ropa sin secarla previamente.
- 4.<sup>a</sup> Conserva la ropa de un modo sor-  
prendente por estar libre de toda sustan-  
cia dañosa.

Unico punto de venta en Murcia en el  
Mostrador de Piedra. Calle de Pascual,  
núm. 16. 2-2

**A. PASCUAL SUAREZ  
CIRUJANO DENTISTA.**

Se hacen todas las operaciones de la boca  
por la anestesia local ó sea sin dolor.  
Frenería, 2, pral. Murcia  
15-3

**CATRES.** Con lona, buenos y ba-  
ratos, Cetina, 5.

**PECTORAL DE ANACAHUITA.**



Reconocido en todas partes como la mejor prepara-  
cion pectoral que se conoce para el alivio inmediato  
y completa curacion de todo caso de

**Asma, Tos, Mal de Garganta,  
Espustos de Sangre y Tisis.**

MEZCLADO CON EL  
**ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO  
DE LANMAN Y KEMP.**

puede decirse que es un remedio infalible contra  
todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pul-  
mones.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

En Murcia, Farmacia Catalana, al lado de  
la droguería Ferrer Hermanos, plaza de San  
Julian.

**PILDORAS DE BRISTOL.**



Curan los desarreglos biliosos, curan  
las enfermedades de

**EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,**

y son extremadamente fáciles de tomarse, por  
razon de su gusto y aspecto agradables. No con-  
tienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruebense, y recupérese con ellas la salud  
perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Depósito general en España para la venta  
al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía,  
Barcelona.

De venta en la Farmacia Catalana al lado  
de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza  
nueva, Murcia.

**GASET, F. MERO Y COMP.<sup>a</sup>  
Cristina, 9. Barcelona.**

Servicio especial de trasportes, combi-  
nados de domicilio á domicilio.

Agentes de aduanas y consignatarios de  
vapores.

Representante en Alicante, D. José  
Font y Rudá. En Murcia, D. Antonio  
Martinez Gonzalez.

Se replica á los señores comerciantes  
que reciban géneros por Barcelona man-  
den entregarlos en dicha agencia.

**LA PROVIDENCIA.**

**ALMACEN DE MADERAS Y ASERRERÍAS.**  
Plaza de D. Pedro Pou, 15.

En este establecimiento ha quedado  
montada recientemente una aserrería de  
maderas, con todos los adelantos conoci-

**Licor Depurativo**

**VEGETAL IODADO  
(de zarzaparrilla tuya y caroba)**

DEL MÉDICO

**QUINTELLA.**

Premiado en la Exposicion Industrial  
de Oporto de 1887, con el diploma de  
gran honor.

Este notabilísimo medicamento, que  
hoy aparece precedido de tan grande fa-  
ma para el tratamiento de las entermeda-  
des sífilíticas, reumáticas, escrofulosas y  
de la piel, simples ó diatésicas, es el más  
autorizado depurador de la sangre, como  
se ha demostrado con las experiencias  
realizadas en los hospitales públicos y  
con los certificados de distinguidos médi-  
cos que lo han adoptado en sus clínicas,  
encontrándose los respectivos documen-  
tos en folletos que se distribuyen gratis  
á quien los reclame al depósito de Mur-  
cia Farmacia Catalana, al lado de la  
Droguería de Ferrer Hermanos, Plaza  
de San Julian.

A los médicos en especial, se recomien-  
da tan excelente medicamento.

Se hace descuento á los farmacéuticos.  
12-12

SE VENDE la Pastelería del Ba-  
rrio, por ausentarse su dueño. Para  
mas informes en la misma. 3-3

**Denticina estomacal infalible.**

El salvador de los niños ó remedio he-  
rónico y seguro para combatir todos los  
accidentes que puedan ocurrir durante el  
período de la denticion.

Con su uso se restablece la baba: des-  
aparece la diarrea y los dientes brotan con  
facilidad y prontitud.

De venta, casa del autor J. Diaz Ben-  
Cartagena. San Anton. Depósito en Mur-  
cia. Farmacia Catalana, al lado de la Dro-  
guería de Ferrer Hermanos. 12-2

**EL GRAN BARATO  
DE RAYNELI.**

Se han recibido 72 000 pares de pen-  
dientes de doble fino en bonitos dibujos ó  
modelos á 10 céntimos el par.

40.000 alfileres para corbatas en doble  
y coral, nacar y brillantes, agata y pie-  
dras finas, á 10 céntimos uno.

Abanicos de la Exposicion de Barcelo-  
na, á 20 céntimos.

Sombrillas de dos telas, para caballe-  
ro, á 7 rs.

Los superiores paraguas de alpaca, á  
6 reales y 3/4.

Las horquillas rizadas invisibles, á 2  
céntimos paquete.

Navajas de nacar, á 1 real.

Peines de goma, á 5 céntimos y un mi-  
llon de artículos mas barato que todos.

El Gran Barato de Rayneli.  
CALLE DE STA. ISABEL, NÚM. 3. FRENTE  
A LA PLATERÍA. 27-3

SE VENDE un faeton en precio módico.  
Darán razon en esta imprenta.

SE VENDE un faeton en precio módico.  
Darán razon en esta imprenta.

dos, por lo que su dueño ofrece al públi-  
co sus servicios á los precios siguientes;  
medio real, cada hilo de trepa de 20 pal-  
mos; 5 céntimos hilo de liston; bajando el  
5 por 100 cuando sean mas de 100 hilos;  
y de mas cantidad en adelante; para los  
almacenistas de madera, á precios con-  
vencionales y mas en proporcion.  
Además se ceden por horas los aparatos  
que se deseen, á precios especiales.  
Surtido de toda clase de cajas de made-  
ra para envases. 15-2

**FONDA DEL ARAGONÉS  
de Mariano Diaz Izquierdo.**

TORREVIEJA.

Los señores viajeros y bañistas que en  
el verano acostumbran á visitar la fresca  
playa de Torrevieja, observaron el año  
anterior que las reformas y mejoras intro-

ducidas en la cocina y habitaciones de  
este acreditado establecimiento, demos-  
traban el interés que su propietario tiene  
de que no falten toda clase de comodida-  
des á su numerosa clientela.

Al ofrecerse de nuevo en esta tempora-  
da, se encuentra en el deber de manifes-  
tar á los señores viajeros y bañistas, que  
los servicios de aseo interior y de coches  
para la estacion y paseos, siguen siendo  
de igual manera que en años anteriores  
y que tanto contribuyeron para hacer  
mas agradable la estacion en estas orillas  
marítimas. 10-7

**AMA DE CRIA.**—Hay una para casa  
de los padres. Darán razon en el Camino  
Nuevo, tienda del Rollo. 3-3

**DUROS ISABELINOS.**—Se compran  
á 18 rs. en el establecimiento de José  
Sanchez, S. Pedro, 33. 15-3

**HERPES. ANEMIA. REUMA.**

**BANOS DE CRITO**

á tres leguas de Alicante y una de  
Novelda.

Temporada oficial desde 1.<sup>o</sup> de Junio al 30  
de Setiembre.

Estas aguas minerales son Clorurado-  
Sódico-Azoado-Ferruginoso-Arsenicales;  
y es tal la supremacia de estas aguas so-  
bre las sulfurosas, que pueden competir  
con sus similares mas renombrados; y  
sus efectos sorprendentes y de resultado  
inmediato en todas las afecciones del her-  
petismo, escrofulas, pobreza de sangre,  
flujos, reumatismo, catarro de la vejiga,  
enfermedades de la garganta y de la vi-  
sta. El nuevo propietario de este estable-  
cimiento ha introducido mejoras en pilas  
y aparatos de hidroterapia, fonda con es-  
rruaje á la llegada de los trenes y coches;  
y la permanencia en este establecimiento  
es muy grata, tanto por la magnífica ve-  
ga circunvalada de montes que proporci-  
ona el aire fresco del mar, como por la bu-  
na sociedad que se baña y divierte á  
los acordes de la armonía y con jue-  
gos lícitos.

Tambien hay casas amuebladas para  
vivir en familia, á precios muy venta-  
josos.

Esta administracion proporciona á  
quien se la pida, la luminosa memoria de  
estas aguas que fueron premiadas con  
medalla en la exposicion minera de Ma-  
drid. 15-13

**Huerto de Cadenas.**

**BAÑOS, PILAS DE MÁRMOL, AGUA DE POZO  
ARTESIANO.**

Deseoso el dueño á que se conozcan las  
mejoras introducidas en el establecimien-  
to y á fin de que disfruten de sus ventaj-  
as las clases menos acomodadas de la ci-  
pital, se han introducido grandes rebajas  
en los precios de baños sueltos y pa-  
abono. 8-4

**LA PREVISORA.**

Banco y Compañía de Seguros contra  
el pedrisco y heladas, enfermedades co-  
munes y accidentes personales, muerte  
de ganados y formacion de dotes y em-  
préstitos.

Esta sociedad está representada por  
subdirector de esta provincia Don José  
María Maestre y Bernabe. Su domicilio  
en la fonda de Patron.

Siendo esta provincia una de las mas  
cas en agricultura y estando tan castigada  
de pedriscos y heladas, á ninguna como  
esta le conviene fijarse mas en asegurar  
sus frutos, por medio de la suscripcion,  
para de este modo, no ver perdidas sus es-  
peranzas en una sola noche ó en un mo-  
mento de tormenta.

No solamente la garantía de cuatro mi-  
llones asegurados en el Banco es suficien-  
te, sino lo respetable de las personas que  
componen el Consejo de Administracion  
y su junta. 25-34

Ca presonapa su ese sarrete  
de D. Juan Antonio Soriano. Se vende á  
reales en esta imprenta.